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UNIVERSIDADE FEDERAL DO PAMPA

ATA DE REUNIÃO

UNIVERSIDADE FEDERAL DO PAMPA 

CAMPUS CAÇAPAVA DO SUL 

CONSELHO DO CAMPUS CAÇAPAVA DO SUL 

ATA Nº 006/2022 

 

Aos vinte dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e dois, às quatorze horas, reuniram-se,
ordinariamente de forma presencial, na sala 305 do prédio Acadêmico do Campus Caçapava do Sul:
Ezequiel Galvão de Souza, Coordenador Acadêmico e Coordenador da Comissão Local de Ensino, que
presidiu esta Reunião, em virtude de férias regulamentares do Diretor do Campus, Professor José
Waldomiro Jiménez Rojas; Evelton Machado Ferreira, Coordenador Administra�vo; Jaqueline Pinto
Vargas, Coordenadora da Comissão Local de Pesquisa; Paulo Henrique dos Santos Sartori, Coordenador
da Comissão Local de Extensão; Luciana Arnt Abichequer, Coordenadora do Programa de Pós-Graduação
em Engenharia Mineral; Sandra Hunsche, Coordenadora do Curso de Licenciatura em Ciências Exatas;
Leugim Corteze Romio, Coordenador do Mestrado Profissional em Matemá�ca em Rede Nacional;
Carolina Ferreira de Matos Jauris, Coordenadora do Curso de Engenharia Ambiental e Sanitária; Cris�ane
Heredia Gomes, Coordenadora do Curso de Geologia; Marcus Vinicius Aparecido Gomes de Lima,
Coordenador do Curso de Geo�sica; Diogo Peixoto Córdova, Coordenador do Curso Superior de
Tecnologia em Mineração; Ítalo Gomes Gonçalves e Luís Eduardo de Souza, representantes docentes,
Leila Maria Saldanha Dias, e Patricia Dalmaso Poglia representantes dos Técnicos Administra�vos em
Educação e Marcos Vinícius Souza Freire, representante discente.  Os conselheiros Lenon Melo Ilha e
Herval de Souza Vieira Junior, jus�ficaram as ausências. O diretor em exercício, professor Ezequiel Galvão
de Souza, deu início à reunião com  apresentação de  1 - Inclusões/Exclusões em Pauta, solicitando a
inclusão do ponto Homologação do resultado final do Edital de chamada interna para afastamento
integral docente para mestrado, doutorado e pós-doutorado - (Doc SEI 817093). A inclusão foi aprovada
por unanimidade dos Conselheiros.  Na sequência passou-se para os 2 - Informes: i) Reunião com a
comunidade acadêmica acerca do orçamento 2022. ii) Uso da Tribuna Livre na Sessão Plenária da Câmara
de Vereadores de 12.07.2022, ocasião em que o professor Rojas e o acadêmico Thiago Sperluk Arce,
fizeram relatos sobre o corte no orçamento da Unipampa e transporte cole�vo no período noturno, da
linha que dá acesso ao Campus.  iii) Infraestrutura - Instalado trocador no banheiro feminino e de mais
um trocador, recebido da PRAEC, a ser instalado. iv) Visita da equipe da Unesco para avaliação do
Geoparque Caçapava, O roteiro está pré-estabelecido para a visita, que será de quatro dias, 
possivelmente em outubro de 2022; v) Semana Acadêmica Integrada, O diretor parabenizou a
organização do evento. vi) Professor Subs�tuto - Informou sobre a impossibilidade de contratação em
razão do período eleitoral. vii) Sobre o Processo Sele�vo SISU/ENEM 2022.  viii) Sobre a Aprovação do
acordo de Cooperação Técnica entre o Serviço Geológico do Brasil (SGB-CPRM) e a Universidade Federal
do Pampa (UNIPAMPA). Dando prosseguimento à pauta, foi subme�do à apreciação dos membros deste
conselho o item 3 - Aprovação das Atas 004/2022 e 005/2022 - RO Conselho de Campus de 18.05.2022
e 15.06.2022, respec�vamente. O professor Diogo Peixoto Córdova solicitou a inclusão de seu nome,
como presente na reunião rela�va à Ata 005/2022, de 22.06.2022,  enquanto a professora Carolina
Ferreira de Matos Jauris, solicitou a correção na nomenclatura dos novos componentes do NDE/EAS
(item 13), da mesma Ata. O professor Marcus Vinicius Aparecido Gomes de Lima sugeriu a digitalização
da lista de presença das Reuniões deste Conselho juntamente com as Atas.  Após feitas as correções, as
Atas 004/2022 e 005/2022 foram colocadas em votação, em bloco, e aprovadas por unanimidade. Dando
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andamento à reunião, foi subme�do à apreciação dos membros deste Conselho o item 4 - “Ad
referendum” - Aprovações:  4.1 - Projetos de Pesquisa: i. "Estudo da percolação e lixiviação de
nutrientes e contaminantes em colunas de solo subme�das a condições de chuva simulada" coordenado
pelo professor Rafael Feltrin e ii. "Estudo de Metodologias de Classificação de Recursos e Malhas de
Amostragem para Classificação de Recursos", coordenado pelo professor  Luis Eduardo Souza.  4.2-
Aproveitamento do Edital 202/2021, para a vaga de subs�tuto para professor da área de Biologia. 4.3 -
Relatórios finais e Projetos de pesquisa: Projetos: i - “Análogos de campo de enxames de diques e
complexos de soleiras e sua influência na compar�mentalização de reservatórios” - Coordenado pelo
professor Matheus Simões; ii - “Potencial de lixiviação do herbicida alion em neossolo quartzarênico
u�lizando a beterraba (beta vulgaris) como bioindicador” - Coordenado pelo professor Rafael Feltrin); iii -
“Construção de um simulador de chuva para estudos de percolação em colunas de solo” - Coordenado
pelo professor Ricardo Ellensohn). Relatórios Finais: i - “Tomografia de Refração Sísmica na Faixa Ribeira
e Bacia do Paraná” e ii -“Aplicação do método de função do receptor para determinação da estrutura da
crosta e manto superior sob a região sul do Brasil” - coordenados pelo professor Marcus Vinícius
Aparecido Gomes de Lima; iii - “Uso de líquens no monitoramento da qualidade do ar no Município de
Caçapava do Sul - RS”  e IV - “Caracterização do comportamento de metais pesados no solo provenientes
da disposição inadequada de pilhas alcalinas e comuns” - coordenados pelo professor Pedro Kemerich.
Colocadas para votação em bloco, as aprovações foram aprovadas por unanimidade. Logo a seguir tratou-
se do item 5 - Salão Internacional de Ensino, Pesquisa e Extensão - SIEPE/2022 - Considerando a
pretensão da  Reitoria na realização do evento de forma remota, a direção do campus Caçapava ra�ficou
a candidatura para sediar o SIEPE/2022, desde que este se realize de forma presencial. Como ponto de
pauta seguinte, tratou-se do item  6 - Oferta Especial e Regular 2022/2 - Algumas modificações na lista
aprovada pela Comissão Local de Ensino, com a inserção das componentes: “Depósitos minerais
associados às rochas magmá�cas”, “Geologia Geral”, “Sistema terra”, “Geometria plana” na oferta no
período le�vo 2022/2. Colocado em votação e aprovado por unanimidade dos membros deste Conselho.
Dando sequência à pauta, foram subme�dos à apreciação dos membros deste Conselho o item 7- projeto
"Citoquímica e Gené�ca" coordenado pela professora Quélen de Lima Barcelos; e os relatórios de
projetos: i) Workshop de capacitação para o so�ware Leapfrog GEO - coordenado pelo professor Ítalo
Gomes Gonçalves; e ii) Matemá�ca na quarentena 2021 - coordenado pelo professor Vitalino Cesca Filho.
Colocados para votação em bloco e aprovados por unanimidade.  Após, foi subme�do à apreciação dos
membros deste Conselho o item 8 - Relatório Final Especialização em Educação Cien�fica e Tecnológica -
(Processo SEI 23100.012429/2022-31) e aprovado por unanimidade. O item seguinte foi   9 - Proposta de
Projeto de Curso de Especialização em Ensino de Ciências e Tecnologias. Os coordenadores da proposta,
Márcio Mar�ns e Ângela Hartmann, responderam alguns ques�onamentos dos membros do conselho
sobre o impacto no orçamento do campus e a par�cipação do técnico Guilherme Casa Nova. Sobre o
orçamento, o coordenador da proposta explicou que se dá em função do edital que disponibiliza trinta
mil reais para dez propostas, limitando em três mil para cada proposta exclusivamente para diárias, e que
para esta proposta este valor estaria atrelado ao seminário integrador, onde os alunos e possíveis
palestrantes poderiam vir até o campus para a�vidades de integração. Sobre a par�cipação do técnico
Guilherme o coordenador acadêmico salientou que já foram aprovadas par�cipações de docentes de
quinze horas semanais em programas de pós-graduação externos, mas que esta gestão sempre irá
priorizar as a�vidades de ensino. Não havendo mais ques�onamentos, foi posto em votação e aprovado
por maioria dos votos, tendo abstenção da professora Jaqueline Vargas. Na sequência, tratou-se do item
10 - Orçamento 2022 e pedido de Moção do Conselho de Campus, contra os cortes na Educação - O
coordenador administra�vo, Evelton  Machado Ferreira, e a administradora,  Carolina sampaio Marques
transmi�ram algumas informações/orientações acerca do orçamento 2022 e  solicitaram a aprovação
deste Conselho de Campus, de pedido de Moção, contra os cortes  no orçamento. Logo a seguir, o
Evelton  lembrou que  o Decreto nº 11.117, de 1º de julho de 2022, alterou os valores das diárias, a par�r
de 15.07.2022,  que impactou diretamente no montante distribuído aos cursos no início do ano. Na
sequência, referiu-se ao O�cio recebido da Reitoria com orientações/determinações em relação a vários 
itens como diárias, frotas, energia elétrica, com o obje�vo de reduzir custos do que impacta no
orçamento do Campus. Nesse sen�do, salientou que “frotas e logís�ca”, é o que mais impacta, em 
virtude das saídas de campo, e algumas medidas que constam do documentos, como priorização do
transporte cole�vo já estavam sendo adotadas  para reduzir os custos;  adotar-se-á a banco de horas para
os motoristas, para viabilizar as saídas de campo aos sábados, enfa�zou que a programação das viagens
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seja dentro do horário da jornada de trabalho  dos motoristas (oito horas diárias), o que gera horas extras
e onera bastante a emissão da nota fiscal mensal, observando para isso, rigidez no cumprimento de
horários de saída. Quanto  à energia elétrica e aparelhos de ar condicionado, pediu atenção ao
cumprimento das orientações para redução de consumo. Comentou sobre documento recebido da
Proplan sinalizando a possibilidade de  transformar 20% do orçamento de custeio para capital, o que hoje
representaria R$16.016,86 (dezesseis mil, dezesseis reais e oitenta e seis centavos). Até o momento não
se tem afirmar que impacto teria, há o receio por parte da administração se é possível ou não fazer isso.
Em reunião dos pró-reitores com a fizemos algumas indagações, algumas perguntas a respeito desse
processo, para que a PROPLAN, pudesse nos trazer algumas informações mais precisas sobre o
orçamento, para podermos passar para o Conselho do Campus e comunidade acadêmica, algo que nos
desse mais segurança que até o momento não temos, então se pede, aprovação do  Conselho de Campus
para pedido de Moção contra os cortes e, sendo aprovada essa Moção, após redigida, encaminha-se aos
conselheiros para aprovação do termos. O professor Luís Eduardo falou sobre o contrato de ar
condicionado seriam ou não seriam instalados novos aparelhos, o que geraria redução do valor deste
contrato. O professor alega que �nha visita agendada para instalação de aparelho no LATRAM e
manutenção de outros aparelhos com problemas, indagando se essa visita ocorrerá. O servidor Evelton
salientou que foram instalados dois aparelhos do  CCTA e ficou faltando os  dois do LATRAM e que irá se
informar para dar retorno ao ques�onamento do professor Luís Eduardo. Com relação aos servidores 
terceirizados a determinação é a não subs�tuição do funcionário em férias, a exceção da portaria e
vigilância. Colocado em votação o pedido de Moção contra os cortes do orçamento e aprovada por
unanimidade dos membros deste Conselho. Na sequência, desenvolveu-se os assuntos incluídos em
pauta. Foi apresentado para ciência e homologação dos membros deste Conselho o resultado final do
Edital de Chamada Interna para Afastamento Integral Docente para Mestrado, Doutorado e Pós-
doutorado (Documento SEI 817093) do campus, que teve como classificado o professor Felipe
Guadagnin. O mesmo irá cursar o pós-doutorado durante seis meses, iniciando em setembro. Não
havendo manifestações contrárias, o resultado do edital foi homologado.  Nada mais havendo a tratar às
dezesseis horas foi encerrada a Reunião e lavrada a presente Ata, que após aprovada vai assinada pelo
Professor Ezequiel Galvão de Souza, Presidente do Conselho de Campus de Caçapava do Sul – UNIPAMPA,
e por mim Maria Denise Ricalde de Souza, Secretária Execu�va do Conselho de Campus. As declarações
desta Reunião estão gravadas e disponíveis para consulta.

 

Ezequiel Galvão de Souza,

Presidente do Conselho do Campus de Caçapava do Sul. 

Maria Denise Ricalde de Souza, 

Secretária Execu�va do Conselho de Campus

Referência: Processo nº 23100.011704/2020-37 SEI nº 0908532


